

Infographies

Mobilisation

[Diaporama] Koetzingue: une antenne Orange, oui, mais 247 mètres plus loin

Décidément, l'opérateur de téléphonie Orange se heurte actuellement aux habitants des Trois Frontières. Après Waltenheim, où un collectif s'oppose au lieu choisi pour l'implantation d'une antenne (notre édition du 28 mai), c'est à Koetzingue que l'on se manifeste, disant oui à l'installation d'une antenne, mais 247 mètres plus loin que prévu.

Par Nadine MULLER - 23 juin 2021 à 12:20 - Temps de lecture : 3 min



Les jeunes Koetzinguois ont été les premiers à signer la pétition ce samedi 19 juin contre l'implantation d'une antenne Orange dans un champ agricole en vis-à-vis direct avec le village. Photo L'Alsace /Nadine MULLER

Si la commune de Koetzingue, forte de 600 habitants, avait pu préempter le terrain en 2020, la situation serait différente. Or, la Safer, la société d'aménagement foncier et d'établissement rural, avait alors émis un avis contraire, le terrain étant une terre agricole. Qui se situe dans les hauteurs de Koetzingue, en face du village. « Et une commune ne peut acheter un terrain agricole », explique Guy Ueberschlag, habitant de Koetzingue. « Le terrain a donc été acquis par l'ancien maire et agriculteur », explique l'homme. Le problème est que l'opérateur de téléphonie Orange envisage d'y implanter une antenne. De quoi faire grincer des dents les habitants qui auront vu sur ce pylône.

Malgré la chaleur, malgré le foot, ils sont venus

Une cinquantaine d'entre eux se sont réunis samedi 19 juin, en fin d'après-midi, malgré la chaleur et le match de football pour l'Euro 2021, France-Hongrie, devant le champ où devrait s'installer l'antenne d'Orange. « Nous ne sommes pas contre l'installation d'une antenne, mais nous demandons qu'elle soit déplacée de 247 mètres, sur la même crête », explique le maire de Koetzingue, Laurent Sutter. 247 mètres étant la distance jusqu'au noyer un peu plus loin, marquant le croisement de chemins ruraux. Là, l'antenne aurait moins de visibilité. « À l'époque de la signature du permis, j'étais conseiller municipal et contre l'installation de cette antenne à cet endroit. Aujourd'hui, je suis maire et je suis toujours opposé cette installation », souligne Laurent Sutter. Un maire d'autant plus contrarié, car face à cette antenne, « en contrebas, un lotissement devrait se construire ». « Or, qui voudrait avoir en guise de vue une antenne Orange ? Pas grand monde », souligne le troisième adjoint Bertrand Jehl, présent ce samedi. Sans oublier « la dépréciation des biens que la présence de l'antenne va engendrer », poursuit l'adjoint.





Préserver la beauté du paysage

Problème encore : le permis a déjà été accepté, par le maire de la précédente mandature. L'édile actuel se dit impuissant face à Orange, expliquant que s'il venait à refuser la demande, l'opérateur le mènerait « devant le tribunal administratif ». Il a donc déposé, en sous-préfecture, une première pétition réunissant plus d'une centaine de signatures d'habitants s'opposant à l'installation de l'antenne à l'endroit prévu. Ce samedi 19 juin, d'autres signataires vont se rajouter. Et tous les signataires sont unanimes : ils tiennent tous à préserver la qualité et la beauté de leur paysage, les uns prenant exemple sur leurs voisins suisses, stricts quant aux emplacements des antennes, d'autres pointant du doigt « la nuisance esthétique du paysage » qu'engendrerait l'antenne. Et ne comprenaient pas, samedi, le refus d'Orange de déplacer de quelques mètres cette dernière.

D'autant que ces travaux sont amortis depuis longtemps, expliquait une habitante. « Mes enfants sont clients chez Orange, je suis cliente, et avant mes parents et grands-parents. À l'époque, Orange avait le monopole. Avec les forfaits et abonnements payés depuis par tous les abonnés que compte l'opérateur, le surcoût financier engendré par le déplacement est largement absorbé ! »

Ces habitants, emmenés par Guy Ueberschlag, ne vont pas s'arrêter là. Ils

envisagent de multiplier les actions et étudient les moyens à leur disposition pour contraindre l'opérateur Orange à déplacer son antenne. Tout en déplorant le manque de communication avec l'opérateur. La ligne est brouillée.

PLUS WEB Notre diaporama photos sur www.lalsace.fr et www.dna.fr

Société

Autres

